

Plage Propre APH ce 17 avril 2021

Les bacs à marée sont pleins... nous sommes pourtant pleins de bonne volonté pour cette nouvelle mission plage propre. Les volontaires, certains de trois générations d'une même famille, ont le sourire dans les yeux...



Tous viennent, ce samedi matin comme il y a un mois, ramasser des déchets au bord de mer... Oui il y en a encore !

Répartition, elle est maintenant entrée dans les habitudes, un groupe vers le sud, d'autres vers le nord notamment rive droite, rive gauche de l'estuaire de la Becque, un autre enfin plus à l'intérieur des terres... sur ses berges.

Les déchets arrivent à la mer ou... sont « *rejetés* » par la mer : un mot qui atténue ou dilue la culpabilité de chacun dans l'anonymat de son immensité.

Mais d'où viennent-ils ? Plages Propres, Rivages Propres... on pourrait rajouter Rivières Propres en observant le cheminement de tout ce qu'on ramasse sur la plage, porté, transporté par l'eau, véhiculé, disséminé par le vent. En effet, il en reste dans les cours d'eau, demeuré sur les berges, incrusté dans des rochers ou encore accroché dans des branchages ... où on les débusque aujourd'hui !

La première leçon à tirer dans la règle des trois R, est toujours de Réduire... nos « emballages » ; en deuxième lieu aujourd'hui, ce serait d'éviter leur *dissémination* de zones qu'on souhaiterait appeler « Point Propre ».

Quelques sacs ont trouvé une petite place dans le Bac à Marée... vraiment comblé, d'autres dans un coffre de voiture à destination d'une poubelle maison !

Chacun, heureux et satisfait du devoir accompli, regagne ses pénates pour un repos bien mérité !

